

**Vaucluse**

# Pont du château d'Ansouis fermé depuis un mois : bientôt le bout du tunnel

Deux accrochages en l'espace de deux ans, un ouvrage usé et fragilisé par le temps, le pont du château d'Ansouis est au cœur d'un bras de fer entre les nouveaux propriétaires et le maire du village qui n'est autre que l'ancien châtelain. Les habitants se sentent pris en otages...

Par **Jean-François GARCIN** - 07 oct. 2022 à 06:01 - Temps de lecture : 8 min



La commune d'Ansouis a lancé des travaux pour installer des portiques de sécurité de part et d'autre du pont et rouvrir la circulation sur la RD 37. Photo L.G.

Depuis plus d'un mois, la circulation est à nouveau interdite sous le pont du château d'Ansouis. La mésaventure s'était déjà produite il y a deux ans, mais cette fois-ci, la pose d'un panneau de

fermeture pour une « durée indéterminée » a fini d'exaspérer les habitants.

Les déviations qui passent par le centre ancien troublient, en effet, la quiétude des villageois qui voient circuler jusqu'à 800 véhicules par jour. Elles rallongent aussi les temps de trajet. Vingt à 30 minutes de détour pour les cars scolaires, un quart d'heure pour les automobilistes. Sans compter les viticulteurs en pleines vendanges, obligés de passer avec leurs tracteurs par le centre historique pour porter leur cargaison à la cave...

Les conducteurs les plus impatients roulent à grande vitesse dans des rues étroites limitées à 30 km/h, démarrent en trombe aux feux tricolores ou au stop et klaxonnent à qui mieux mieux. Les gens sont à cran, les altercations se multiplient et les réseaux sociaux s'enflamment. Lassé de rester sans aucune nouvelle, un collectif d'habitants s'est même monté le mois dernier pour exiger la réouverture de la départementale 37 et la sécurisation du pont qui la surplombe.

La mobilisation est d'abord passée par une pétition en ligne et sur papier. "Bien vivre à Ansouis" a ainsi collecté près de 1400 signataires, dont un tiers seulement d'Ansouisiens. « On se rend compte que le canton entier est impacté. C'est la route d'accès la plus directe pour les habitants de Cucuron ou de Vaugines qui se rendent à Pertuis et à l'autoroute », souligne Marie-Hélène Paillet, du collectif.

## ***Les travaux d'implantation de portiques de sécurité ont débuté le 4 octobre***

Oui mais voilà, le pont de la discorde est au cœur d'une guéguerre que se livrent les nouveaux propriétaires du château et le maire, qui n'est autre que l'ancien châtelain d'Ansouis (lire ci-dessous). Et les habitants se sentent pris en otages. Renvoyant dos à dos les protagonistes, ils exigent des mesures d'urgence. « Nous, on n'est contre personne, ce qui nous motive, c'est de rouvrir le pont et peu nous importent les responsabilités. Les autorités sont en mesure de le faire, et à notre sens, elles en ont le devoir ! » plaide M<sup>me</sup> Paillet.

Déterminés à obtenir gain de cause, ces habitants en colère ont multiplié les interpellations auprès des autorités, écrit au maire et à la préfecture, rencontré la conseillère départementale du canton et même reçu la visite des nouveaux propriétaires du château lors d'une réunion du collectif au café du coin. En vain.

Point d'orgue de leur action, une manifestation programmée pour le 16 octobre prochain près du pont. Une menace de contestation populaire qui semble avoir porté ses fruits. En tout début de semaine, le collectif a d'abord reçu une réponse de la préfecture, annonçant le rétablissement prochain de la circulation sous le pont du château d'Ansouis.

Vingt-quatre heures plus tard débutaient les travaux. Harcelés de questions, les ouvriers finissaient par lâcher le morceau : des portiques de sécurité seraient implantés de part et d'autre de l'ouvrage pour limiter le gabarit des véhicules et protéger le pont. « Un succès » pour le collectif, qui juge pourtant l'intervention insuffisante.

## ***Une action maintenue le 16 octobre***

« Même si la circulation est rétablie, ce ne sera que provisoire. Les camions, les cars scolaires et les piétons ne pourront pas y passer. Rien ne change non plus pour les tracteurs des viticulteurs. On maintient donc notre action du 16 octobre et on ne lâche pas l'affaire. Il faut que les choses soient faites proprement et définitivement », plaide Marie-Hélène Paillet pour le collectif “Bien vivre à Ansouis”, dont le nombre d'adhérents ne cesse de s'étendre.

---

Le collectif “Bien vivre à Ansouis” a déclaré sa manifestation pour la réouverture et la sécurisation du pont du château et de la RD 37, dimanche 16 octobre, à partir de 11 heures.

---



## **Questions à Géraud de Sabran-Pontevès, maire d'Ansouis : « Le pont sera limité à 2,20 m de hauteur, avec alternat »**

### **► Des travaux sont en cours autour du pont, qui en est à l'origine ?**

« Ce pont est un édifice privé, classé Monument historique, qui appartient à la société propriétaire du château. Mais après le refus des propriétaires de rencontrer le maire, le 21 septembre, lors de la visite d'une représentante de la Drac, la municipalité a recherché des solutions. Nous avons préparé tous les éléments pour procéder à la réouverture de la circulation. »

### **► Quel dispositif allez-vous mettre en place et quand ?**

« La circulation sera rouverte à la mi-octobre, mais le passage sera limité en hauteur à 2,20 m, avec alternat, comme c'est le cas depuis des années. Dans le courant de la semaine prochaine, seront édifiés deux portiques de protection en acier de 20 cm d'épaisseur pour limiter la circulation en hauteur. Coût total : environ 17 000 euros. »

### **► La mairie prend donc les travaux à sa charge ?**

« Cette protection aurait dû être installée par les propriétaires du château, mais elle sera réalisée par la mairie. Mais je me réserve la possibilité de demander le remboursement de cette dépense aux propriétaires. Il ne s'agit, toutefois, que de mesures de police et pas de reconstruction. Je rappelle que tous

les travaux de réfection des monuments classés sont financés à 80 % au maximum et 60 % au minimum par la Drac. Il ne reste que 30 % à la charge du château. »

### ► **Les habitants regrettent le temps perdu...**

« Le temps de prévenir l'ensemble des administrations, de se rapprocher des entreprises, de signer les marchés, le début d'exécution des travaux date de cette semaine. Les deux portiques seront édifiés la semaine prochaine et la circulation pourra reprendre mi-octobre. Un mois pour tout faire, c'est bien ! »

### ► **Le collectif juge pourtant qu'ils ne sont que provisoires...**

« La mairie va poursuivre toutes les actions possibles pour rouvrir à la circulation sans restriction, dès que les réparations que doit effectuer le château auront été réalisées. »

## **Querelle de clocher autour du château de famille du maire...**

Les habitants d'Ansouis en sont persuadés, si l'affaire du pont s'enlise, c'est que le monument est au cœur d'une querelle de clocher opposant le maire aux nouveaux propriétaires de son château familial. Il faut dire que la perte de son berceau natal s'est faite dans des circonstances rocambolesques d'enchères à la bougie après que Géraud de Sabran-Pontevès a bataillé des années contre ses frères et sœur pour éviter la vente.

Il a beau répéter « pour moi, le château n'existe plus », depuis, le torchon brûle entre l'ancien châtelain et les nouveaux acquéreurs. De son bureau de maire en contrebas, il garde un œil sourcilleux sur



Les ancêtres du maire, Géraud de Sabran-Pontevès, ont récupéré le château en 1840, avant qu'il ne soit vendu en 2007. Archives Le DL

son ancien domaine. Les courriers, les mises en demeure et les procédures judiciaires s'enchaînent. Aucune des actions des actuels châtelains ne trouve grâce à ses yeux.

## **«*On souille ce château !*»**

«Je constate simplement les dégradations», tranche-t-il, pointant du doigt les réfections de façade et de toiture. Ou encore le manque d'entretien du fameux pont d'entrée, du chemin de ronde et la falaise de la rue de France qui s'effrite... «On souille ce château!», assène-t-il encore.

Mais les nouveaux châtelains n'ont pas l'intention de se laisser faire. Depuis leur arrivée au château d'Ansouis en 2007, les époux Rousset-Rouvière combattent pied à pied avec le maire. Et la guéguerre autour du pont de la RD 37 n'est pas la seule bataille qu'ils ont au feu.

Lorsqu'en juillet 2020, Géraud de Sabran-Pontevès prend un arrêt de péril imminent sur le pont heurté par un camion-benne de la Cotelub, les propriétaires se rebiffent. Contraints de sécuriser l'ouvrage à frais avancés, ces derniers contre-attaquent en justice. « Tous les experts sont unanimes, le pont s'abîme à cause des chocs qu'il subit et dont on voit les traces sous l'arche », assure Frédérique Rousset-Rouvière.

## **«Il a pris son village en otage!»**

Condamné à payer 1 000 euros par le tribunal en février dernier, le maire d'Ansouis minimise cette décision qui requalifie « le péril imminent en péril simple », dit-il. D'autres procédures sont pendantes devant la justice et Géraud de Sabran-Pontevès promet des jugements moins magnanimes à l'encontre des actuels propriétaires.

Frédérique Rousset-Rouvière, elle aussi, se dit confiante. Elle vient d'engager un référendum pour faire nommer un expert chargé de distribuer les responsabilités dans l'accrochage du pont par la benne de la Cotelub il y a deux ans. Alors que gronde la mobilisation pour faire rouvrir le pont à la circulation, elle prend les Ansouisiens à témoins de la vendetta que lui livre, selon elle, l'ancien châtelain. « Il a pris son village en otage, et moi, je suis totalement solidaire des villageois. Si les choses ont bougé, c'est grâce au collectif et si la route est rouverte à la circulation d'ici une semaine, ce sera grâce aux habitants », dit-elle.

### **L'info en +**

#### **L'état du pont fait débat**

D'un côté les autorités qui somment les propriétaires du pont de sécuriser leur ouvrage, de l'autre les châtelains qui affirment que celui-ci est « fragilisé par les chocs quotidiens ».

- Le dernier en date remonte au 1er septembre. Un camping-car hollandais s'est coincé sous l'arche du pont. Il a fallu dégonfler ses pneus pour le sortir. Il y a deux ans, c'est un camion-benne de la Cotelub qui a percuté la voûte, obligeant le maire à prendre un arrêté de péril imminent et les époux Rousset-Rouvière à faire placer, à leurs frais, un cintre en bois de protection. Mais sur un côté seulement. La facture atteint 120 000 euros ! Pourtant, la châtelaine est formelle : expertise à l'appui, elle assure que l'édifice est en bon état. C'est d'ailleurs le seul accès au château.
- Le maire, lui, précise qu'une fissure de quatre centimètres s'est formée entre le pont et la joue latérale rajoutée par son aïeul à la fin du XIXe siècle. La faute « au vieillissement et au manque d'entretien. Je ne peux pas me permettre de faire passer des gens », note M. de Sabran-Pontevès.
- Le Département enfonce le clou. Depuis 2009, les courriers se succèdent. « Pour nos services, il y a un enjeu de vétusté et c'est la responsabilité de la propriétaire que d'entretenir le pont. La nôtre, c'est la circulation et la signalisation routière. Ce qui est fait », précise-t-on au Département.
- Depuis le gros accrochage de juillet 2020, la justice est saisie du dossier. Bataille entre experts d'assurance et recours judiciaire s'enchaînent...

Transport

Circulation

+

## À LIRE AUSSI

VistaPrint | Sponsorisé

VistaPrint | Sponsorisé

## L'erreur à ne surtout pas faire quand on congèle du pain

Femme-actuelle | Sponsorisé

## Déboucher une Canalisation est plus facile que vous ne le pensez

Nettoyage des canalisations | Liens de recherche | Sponsorisé

## 4 apps pour organiser un Mac

CleanMyMac by MacPaw | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

## inPixio Photo Studio 12: Des photos incroyables en un clic

inPixio | Sponsorisé

[J'essaye](#)

## La fille de Vanessa Paradis est l'une des plus belles femmes du monde, preuve en image

Easy | Sponsorisé

## Oubliez les toitures coûteuses : Les prix en 2022 pourraient vous surprendre

Services de toiture | Liens de recherche | Sponsorisé

## Drôme. Clara Morgane : « Dans mon cabaret, les couples viennent s'émoustiller »

Le Dauphiné Libéré

## Région. Nos précisions sur l'affaire du dîner de Laurent

## **Wauquiez**

Le Dauphiné Libéré

**Le prix d'une caméra de sécurité domestique peut vous surprendre (cliquez ici pour les options)**

Caméras de surveillance | Search Ads | Sponsorisé

**Prix des panneaux solaires: Voyez combien il vous en coûtera pour les installer**

Installation Photovoltaïque | Liens de recherche | Sponsorisé

**Les gens nés de 1941-1983 (qui n'ont pas de radiateurs électriques) vont découvrir cela en septembre**

Le Guide du chauffage | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

**Isère. Un chasseur fait une macabre découverte**

Le Dauphiné Libéré

**Enquête. Jeune fille retrouvée dans une malle à Paris : ce que l'on sait sur cette affaire macabre**

Le Dauphiné Libéré

**Les hommes de plus de 45 ans raffolent de cette machi...**

Lounge 777 | Sponsorisé

[Jouer](#)

**Isère. Jean-Noël Piotin, maire d'Oyeu, est décédé**

Le Dauphiné Libéré

**Drame. Mort de Benjamin Couraujour, un humain de 20 ans**

**Rugby. Mort de Benjamin Courquier, rugbymain de 20 ans originaire de Montélimar et passé par La Voulte/Vulence**

Le Dauphiné Libéré

**Les nouveaux monte-escaliers mobiles ne nécessitent pas d'installation (recherche ici)**

monte-escaliers | Liens de recherche | Sponsorisé

**Allô Patron, on est Lundi, le catalogue de la semaine e...**

Le Catalogue Lidl | Sponsorisé

**Saint-Jean-en-Royans. Drôme : des chasseurs verbalisés pour non-respect des règles**

Le Dauphiné Libéré

**Voreppe / Grenoble. Isère : “My Little Warung” veut ouvrir 10 nouveaux restaurants avant fin 2023**

Le Dauphiné Libéré

**Avec cette méthode, vous pouvez facilement nettoyer le tuyau d'évacuation !**

Nettoyage de drains et de tuyaux | Liens de recherche | Sponsorisé

**Le prix de cette bague en diamant pourrait vous surprendre !**

Bagues en diamant | Liens de recherche | Sponsorisé

**Anne-Sophie Lapix ne quitte pas sa partenaire d'une semelle**

Cash Roadster | Sponsorisé

## **Annecy. Elle se fait escroquer en pensant rendre service**

Le Dauphiné Libéré

**Désinfox. Le PDG de Total gagne-t-il 600 000 € par mois, comme l'affirme Fabien Roussel ?**

Le Dauphiné Libéré

**Les prix des caméras de sécurité pour votre maison peuvent vous surprendre (chercher ici)**

Caméras de surveillance | Liens de recherche | Sponsorisé

**Ces voitures atteignent facilement les 400 000 km, la vôtre est-elle dans la liste ?**

Happy Landing ! | Sponsorisé

**Vous souhaitez investir dans le marché immobilier ? Cliquez ici pour plus d'information**

Ouverture compte en banque association | Liens de recherche | Sponsorisé

**Alpes-de-Haute-Provence. Le maire d'Entrevennes Daniel Blanc est décédé des suites d'un accident**

Le Dauphiné Libéré

**Polémique. « C'est une catastrophe », Perrine Laffont, Benjamin Cavet, Antonin Guigonnat, Alexis Pinturault ... indignation générale autour des Jeux d'hiver asiatiques ...**

Le Dauphiné Libéré

**123comparer.fr**

123comparer | Sponsorisé

**Cliquez ici**

**Une mère donne naissance à des triplés - mais quand le**

**médecin voit leurs visages, il n'en croit pas ses yeux !**

Soo-healthy.com | Sponsorisé

**Les ordinateurs portables invendus sont vendus pour une fraction de leur valeur**

Ordinateur | Sponsorisé

**Haute-Savoie. Le facteur stockait le courrier dans sa cave, dépassé par sa fonction**

Le Dauphiné Libéré

**La Matinale. Laurent Wauquiez épingle pour un dîner à 100 000 euros; compromis trouvé chez TotalEnergies ...  
L'essentiel de l'actu de ce vendredi**

Le Dauphiné Libéré

**Adieu téléphone portable, bonjour VoIP (découvrez pourquoi beaucoup passent à la VoIP)**

VoIP | Annonces de recherche | Sponsorisé

**Ce bracelet anti-moustiques bat tous les records de...**

Moskito Pro | Sponsorisé

**Insolite. « Cela peut aller d'une à dix heures » : sur l'A7, il photographie les véhicules de secours pour les poster sur Instagram**

Le Dauphiné Libéré

**La Clusaz. Pourquoi l'élu d'Annecy Guillaume Tatu est menacé de « se faire péter les jambes » et de finir « dans un canon à neige »**

Le Dauphiné Libéré

**Kate Middleton : ce geste du prince William qui en dit long sur sa relation avec sa femme**

Voici | Sponsorisé

## Les 5 races de chien avec une santé fragile

Monde des chiens | Sponsorisé

[En savoir plus](#)

**C à vous : Anne-Elisabeth Lemoine submergée par l'émotion quand son idole de jeunesse débarque par surprise sur le plateau (VIDEO)**

Tele-loisirs | Sponsorisé

**Valenciennes. Elle laisse son fils de 13 ans seul, sans argent, sans chauffage ... et part en vacances**

Le Dauphiné Libéré

**Isère. Les enfants avaient refusé de remonter dans la voiture de leur mère ivre**

Le Dauphiné Libéré

**Vous roulez moins de 9000 km/an ? Faites des...**

Allianz Auto | Sponsorisé

[Devis en ligne](#)

---